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安心の追求
浜岡原子力発電所が運転停止

特集

緊急津波避難訓練PICK UP
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30年以内に震度６強以上の地震が発生する確率 ％

① 北海道電力泊原子力発電所 0.4

② 東北電力東通原子力発電所 2.2

③ 東北電力女川原子力発電所 8.3

④ 東京電力福島第一原子力発電所 0.0

⑤ 東京電力福島第二原子力発電所 0.6

⑥ 日本原子力発電東海第二発電所 2.4

⑦ 東京電力柏崎刈羽原子力発電所 2.3

⑧ 北陸電力志賀原子力発電所 0.0

⑨ 中部電力浜岡原子力発電所 84

⑩ 日本原子力発電敦賀発電所 1.0

⑪ 関西電力美浜発電所 0.6

⑫ 関西電力大飯発電所 0.0

⑬ 関西電力高浜発電所 0.4

⑭ 中国電力島根原子力発電所 0.0

⑮ 四国電力伊方発電所 0.0

⑯ 九州電力玄海原子力発電所 0.0

⑰ 九州電力川内原子力発電所 2.3
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海江田大臣へ石原市長が要請書を手渡す ５月14日には全ての原子炉が停止した 停止決定を石原市長に伝える中電水野社長

５月14日、原子力発電所５号機が停止し、全ての原子炉が運転
を停止した。健全に稼働している原子力発電所に対して、内閣
総理大臣が停止要請し、停止に至るというのは国内初の出来事。
今回の経緯を追っていく。

原子の灯が消えた
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1978年に入社。運転業務に従事し、発

電指令課長、発電運営課長などを経て

2008年７月から現職。主に報道機関へ

の情報発信や取材対応などをしている。

西田勘二

PROFILE

中部電力浜岡地域事務所
総括・広報グループ専門部長

Kanji nishida
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中部電力の津波に対する緊急安全対策

・
・
・
・
・

・
・
・
・
・

・・・・・

・・・・・

　明日東海地震が発生しても、炉心熔融などの大事

故とならないために実施した対策。

①災害対策用発電機を原子炉建屋の屋上に配備。予

備で高台へも３台配備。

②可搬式動力ポンプで非常時の注水機能を確保する。

③原子炉の圧力を開放するために、手動で弁を開く

空気作動弁駆動用窒素ボンベを配備。

④原子炉の冷却に必要な海水ポンプ電動機の予備を

高台へ配備。

⑤発電機などの燃料補充に軽油移送ポンプ３台と20

ホース37本を高台へ配備した。

⑥瓦礫撤去やアクセス道の確保のため、ホイール

ローダーやブルドーザなどを配備。

　住民や国民の安心度を向上させるために実施する

中長期対策。

①海抜12以上の防波壁を設置する。

②原子炉建屋などの施設内に海水が侵入しないよう、

水密扉の設置や既存の水密扉の性能強化を図る。

③交流電源喪失に備え、蓄電池予備品を確保。

④災害対策用発電機以外に、敷地高20以上の場所

へ非常用交流電源装置を複数台設置。

⑤海水系ポンプ予備品の確保と並行し、既設ポンプ

の周囲を壁で囲んで海水の浸水を防止する。

⑥炉心を冷却する各設備の予備品と可搬式水中ポン

プを確保する。

⑦予備品保管倉庫を、発電所敷地内の高台に設置。

５ ＯＭＡＥＺＡＫＩ
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国と発電所に対し今、市長は何を思うのか。今

後の市の取るべき体制は。石原市長にインタビ

ューした。

発電所はＭ８・５クラスの地震にも耐えら

れるよう設計していると聞きました。東北

地方太平洋沖地震のように、Ｍ９・０クラ

スの地震が発生しても施設の安全性は保た

れるのでしょうか。子どもたちの将来を考

えると不安になります。（37歳：女性）

子どもたちの将来が不安
菅首相は、国民の安心のために発電所を停

止しました。停止しても核燃料は原子炉の

中に残っています。それでも本当に安全な

のでしょうか。現段階で福島第一原子力発

電所のような事故が起こることはないので

すか。（29歳：女性）

運転停止が安全なのか
想定東海地震は３つの地震が連動して発生

するかもしれないといわれています。東南

海地震は安政東海地震のすぐ後に発生しま

した。先日も配管が割れるという事故があ

りましたが、３連動地震が発生しても発電

所は本当に大丈夫ですか。（30歳：男性）

３連動地震でも安全か

・
・
・
・
・

・
・
・
・
・

・・・・・

・・・・・
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原子力発電検査課

山本哲也課長

まちと発電所
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主人が発電所の中で働いています。今回発

電所が停止したことで、今後の雇用が不安

になります。子どもがいて、働き口が無く

なると生活が苦しくなってしまいます。中

部電力で雇用対策などは考えてくれている

のでしょうか。（50歳：女性）

雇用は大丈夫なのか
市内で会社を経営しています。発電所が停

止したことで、日本全体の電力不足が叫ば

れています。計画停電は本当に実施しませ

んか。今後、電気料の値上げはあるのです

か。停電や電気料値上げは経営問題に直結

するので気にかかります。（55歳：男性）

計画停電や値上げ苦しい
いつ東海地震が発生するか誰にも分かりま

せん。だからこそ、いち早く防波壁を完成

させてほしいと思います。その他の対策も

同様です。いつまでに完成させるのですか。

それまで東海地震が発生しないように祈る

ばかりです。（65歳：男性）

早く対策完了させて

石原茂雄市長

子どもたちの明るい未来のために

全国に誇るまちの魅力を守る責務

全力で安全と安心を追求していく

７ ＯＭＡＥＺＡＫＩ



まちかど

探訪
-Event of town-

ぶらプロジェクト始動
被災地へ市民ボランティア

ハマヒルガオ

浜岡砂丘

　御前崎災害支援ネットワーク（落合美恵子代表）のメンバー７人

が、東日本大震災で壊滅的な被害を受けた岩手県大槌町でのボラン

ティア活動を終え、市長に被災地の状況や活動内容を報告しました。

　メンバーは「避難所生活は、プライバシーもないので何とかして

あげたい。災害ボランティアを支援する方策や耐震の建物に外階段

を付けるなどの防災対策もお願いしたい」と市長に要望しました。

▼石原市長へ被災地の様子を話す落合代表

な

▼つゆひかりの新芽を摘み取る参加者たち

▼灯台を前に踊りを披露する児童たち

の道しるべ灯台まつり
灯台の歴史と文化を紹介する

船
　５月３日から５日にかけて御前埼灯台を守る会主

催の「灯台まつり」が、御前埼灯台で開かれ、市内

外から大勢の来場者が訪れました。

　会場では、写生会や貝細工体験が催され、特設資

料館では、灯台の歴史が分かる資料や写真の展示、

御前埼灯台をロケ地として撮影された映画「喜びも

悲しみも幾歳月」の映像が流されました。

　御前崎小と白羽小の児童によるなぶら太鼓やよさ

こいソーランが、まつりを一層盛り上げました。

ゆひかりの初摘み体験
御前崎茶の魅力がいっぱい

つ
　市内のあらさわふる里公園とその周辺茶園で、つ

ゆひかり初摘み体験＆茶園ライトトレッキングが開

催され、市内外から応募した参加者ら約50人が、新

緑の茶園を歩いて心地よい汗を流しました。

　「つゆひかり」は新品種のお茶で、やさしい渋みの

中に凝縮された旨味と甘味が特徴。参加者は、新茶

の初摘みや手揉み体験をした後、お茶を使ったお菓

子や料理を試食し、心地よい春の陽気のもと、お茶

の魅力を堪能しました。

● ● ● 4.19

● ● ● 4.16

● ● ● 5. 3
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乳牛とのふれあい搾乳体験

ァイデア満ちた力作ぞろい

どんどん広がれ子育ての輪

ぬるぬるの感触気持ちいい

御中生が海岸清掃に汗流す

ONE-SHOT

ワンショット

さくらこども園では、
JA遠州夢咲酪農委員
会を招いて、５歳児
３クラスの園児が牛
の乳搾りを体験しま
した。 ▼トウモロコシ畑に水かけする親子

穫楽しみ農業体験農園
作業は大変だけど楽しい

収
　農業体験農園は、体験農園を普及させること、農

作業を体験することで農業に関心をもってもらうこ

とを目的に実施するもので、市が県砂地ほ場跡地へ

10区画の畑を用意し、モニターを募集しました。

　この日は、県中遠農林事務所の職員から指導を受

けた10家族が、トマト、カボチャなどの苗の植え付

け作業をしました。市農林水産課では、将来、この

取り組みが荒廃農地の解消につながればと期待して

います。

▼産み落とされたタマゴを確認する監視員

カウミガメが上陸産卵
今年もカメがやってきた

ァ
　浜岡砂丘で、今年初となるアカウミガメの産卵が

確認されました。昨年よりも一週間早く、95個の卵

が産み落とされていました。

　例年、市内の海岸では、６月中旬から７月中旬を

ピークに、お盆過ぎまで産卵シーズンが続きます。

　市ウミガメ保護監視員代表を務める大池良一さん

は「気温も上がり、これから産卵シーズンを迎える。

今年もたくさんのカメの上陸を期待している」と話

しました。

● ● ● 5.15

● ● ● 5. 6
御前崎中学校の全校
生徒が、御前崎海岸
でウミガメ保護監視
員らと亀バックホー
ム大作戦に取り組み
ました。

● ● ● 5.13

● ● ● 5.17

● ● ● 5.19

門屋地区の水田で高
松幼稚園のどろんこ
体験が実施され、園
児たちは、水を張っ
た田んぼを元気よく
駆け回りました。

浜岡総合運動場で
「にこぴよパラ運動
会」が開催され、子
育て中のお母さんと
子どもたちが絆を深
めました。

マリンパーク御前崎
で御前崎中学校１年
生による砂の造形大
会が開かれ、灯台や
ウミガメなど15作品
を完成させました。

● ● ● 4.20

● ● ● 5.18
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　「星の糞遺跡」は、考古学研究家だった白羽神

社前宮司の高山建吉氏により、昭和初期に発見

され、昭和44年に旧御前崎町の史跡に指定され

ました。昭和52年から旧御前崎町教育委員会に

よって本格的な発掘調査が実施され、奈良時代

の住居跡が２軒発見。その下からは約6,000～

5,000年前の縄文時代前期の縄文土器や4,500点

以上に及ぶ多量の石器が出土しました。

　現在御前崎支所で、星の糞遺跡の出土品など

を展示した「大原川・中西川流域の埋蔵文化財」

展示を開催中です。

星
ほ し

の糞
く そ

遺跡

キラリを再発見

黒曜石の石器が光っていた

History

御前崎市指定文化財

暮らしと原子力

Atomic
56

18

13
18

出土品/縄文時代の土器

御前崎中

白羽工業団地★
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潮干狩り遠足

植
うえ

田
た

　真
ま

帆
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さん

御前崎小学校６年

　御一小では、「花になれ、自

分 友だち 御一小」に向かい

みんなで「花づくり」に取り

組んでいます。子どもたちは

「がんばってみたい」「よくな

りたい」「やってみたい」とい

う「花」をみんなもっていま

す。その「花」を「主役の子

どもたち」と「脇役の職員」

「応援団の保護者、地域の方」

みんなで作りあげていきます。

　４月、５月は「なかよしの

花」づくりでした。登校リー

ダーの「せーの」の掛け声で

「おはようございます」と元

気に声を出し合いました。ス

クールサポーターやＰＴＡ　

のおかげであいさつの輪が次

第に大きくなりつつあります。

　６月から「挑戦の花」づく

り。４色の御一マンＴシャツ

を着て、５月の学級対抗リ

レーに続いて６月は学年チャ

レンジ種目に挑戦です。

　このようにして、「御一小っ

ていいな」「頑張る自分がいい

な」「友だちがすてきだな」と

「花づくり」が御一小の伝統

になるように取り組んでいき

ます。　(主幹教諭平川高広）

みんなで花づくり

市立第一小学校

生徒数　783人

校長　篠田 曉美

学校目標

「花」になれ 自分 友だち 御一小

輝け！元気っ子

学校へようこそ

学び舎の窓から

School

　今日、下岬海岸で潮干狩り

をしました。潮干狩りは、ほ

かほか班（１～６年生の縦割

り班）のみんなと仲がよくな

るためにあると思います。

　私は、海岸まで行く間、い

ろいろな話をみんなとしまし

た。みんなすごく楽しそうに

していました。そんなみんな

を見ていて、うれしくなりま

した。

　１年生にとっては、初めて

の潮干狩りだったので、一緒

に過ごすようにしました。１

年生も楽しそうにしていまし

た。ほかほか班のみんなも、

１年生を気にかけてくれてい

ました。ほっかりしました。

１年生とも、ほかほか班のみ

んなとも楽しく過ごせたので

よかったです。６年生の私に

とって最後の潮干狩りは、最

高に楽しかったです！

　これからの行事やほかほか

活動でも、私から積極的に関

わったり、ほかほか班のみん

なと協力したりしながら、「キ

ズナ」を深めていきたいと思

います。

ＯＭＡＥＺＡＫＩ11



たかす・やすお（42：本町）

高校卒業後、岡崎市での修行期間中に技能五輪全国大会へ出場し優勝し

たほか、世界大会でも入賞した経歴を持つ。現在、市内で実兄と髙須

石材を営む。

26
10

50

21

23

PROFILE

★
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★★

★ ★ ★★

おまえざきの きらり輝く人人
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南相馬市市民提供

津波避難訓練

PickUp!
注 目 記 事

50

11

21

20

15

緊急実施！津波から生き延びる訓練

21 May 2011

１大津波警報が発令される

と西側区住民は通称：寺坂

を一気に上ってきた２訓練

時、実際自宅から避難場所

である高台までどのくらい

の時間が掛かるか計測した

人もいた３避難し終わると、

町内会で反省会が開かれた。

避難経路の確認や避難場所

になりうる場所を検討した

４同報無線が聞こえにくい

というマリンスポーツ愛好

家たちのために、オレンジ

フラッグも新設された。

１

２

３

４
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